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 En el marco de la reactivación económica, mediante proyecto presentado por 
la Gobernación de Caldas, secretaria de agricultura, fuimos beneficiados con 
dos máquinas para transformación de cacao en chocolatina, las maquinas 
recibidas fueron una conchadora y una atemperadora, las dos de marca 
WORKSTEELDASF. Por parte de la gobernación también se recibió la 
capacitación para el manejo de las máquinas y la transformación de cacao 
en grano a chocolatina. 
 

 En el año 2020, se inicio un proceso para presentar un proyecto a la A.D.R. 
el cual a la fecha ha pasado por dos filtros, teniendo como resultado, que 
hasta el momento el proyecto aun se considera viable, y seguimos a la 
espera de los nuevos avances o requerimientos por parte de la Agencia para 
allegar todo lo que sea necesario. 
 
 

 La federación Nacional de Cacaoteros, FEDECACAO, durante al año anterior 
adelanto con la asociación una capacitación que se dividió por sectores, 
siendo estos: Cristales, el congal y Los Pomos, también fuimos beneficiados 
por un proyecto de injertación, en el cual se beneficiaron 25 asociados. 

 

 El pasado mes de octubre, se desarrollo BIOEXPO ANTIOQUIA, donde la 
asociación recibió la distinción marca país, otorgada solo a 5 asociaciones 
cada año en el marco de Bioexpo. 

 Se ha tenido acercamientos con secretaria agricultura departamental, para 
acompañamientos en capacitación y asesoría, pero por sugerencias de los 
mismos asociados se recomienda realizarlos por núcleos 

 La casa de Berlín ya está próxima a firmar las escrituras, razón por la cual 
ésta ya queda disponible para modificaciones o ventas y para la presentación 
de proyectos. 

 La casa de máquinas, requiere adecuaciones, las cuales se acercan a los 20 
millones lo cual no es viable por múltiples razones, algunas de las cuales son: 
La propiedad se encuentra en un lugar residencial, a pesar de las 
adecuaciones el área de la casa sigue siendo demasiado pequeña para el 



 
 

trabajo que se debe realizar y aun haciendo esta inversión la casa no queda 
en las condiciones óptimas que exige el INVIMA motivo por el cual se 
presenta la propuesta de comprar un lote y vender la casa, propuesta que es 
aceptada por todos los asistentes a la asamblea. 

 Negocios verdes nos sigue acompañando y capacitando con el tema del 
chocolate de la abuela, brindándonos el pasado mes de febrero la 
participación el proyecto CALIDAD PARA CRECER, en coordinación con el 
ICONTEC, nos capacito y nos brindó documentación para iniciar la 
implementación que debemos realizar el proceso de certificación en calidad 
y la posterior implementación del sistema de calidad en la planta 
transformadora de cacao 
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